

# Ricardo Díaz Cortés

## "Ofrecemos menos diagnósticos y más soluciones"

**"E**ste Gobierno Regional le ha hecho bien a las personas y ya comenzamos un camino de esperanza"; con estas palabras el actual gobernador regional y candidato a la reelección, Ricardo Díaz Cortés, se refiere a su campaña. Reconoce, eso sí, el malestar en sectores de la población "lo que algunos quieren aprovechar a punta de mentiras, fake news y campaña sucia, para obtener votos, pero sin pensar en el futuro regional; por eso surgen videos levantando mentiras, como que estamos ofreciendo casas, lo que es completamente falso y miserable". Lo que estamos haciendo nosotros es ayudar a planificar la región y que sea un lugar para vivir bien y no sólo para trabajar" explicó.

En esa cruzada, Díaz asegura que lo primero fue disminuir las brechas encontradas al llegar al GORE, dónde había sólo una decena de proyectos, dejando más de 100 andando durante su gestión. Se pasó desde la lógica del gasto -presente en tiempos de las intendencias-, a una lógica de inversiones. Por ello, Díaz dio la pelea con el nivel central para que los recursos no se devolvieran a Santiago, logrando el llamado "saldo inicial de caja", que hoy permite que los recursos no ejecutados en un año puedan invertirse al siguiente, es decir "los recursos de la región se quedan en la región" enfatizó.

Díaz explica que debieron asumir las grandes postergaciones de la región: seguridad, salud, educación y vivienda, invirtiendo 8 de cada 10 pesos del presupuesto regional en estas materias, donde Carabineros pasó de 50 vehículos operativos a tener más de 300, hay nuevos cuarteles y comisarías, y la PDI tendrá un sistema de identificación biométrica de migrantes (voz, huellas, etc.). En Educación destaca la inversión de 45 mil millones de pesos para mejorar escuelas y liceos -algunos con más de 100 años sin reparaciones-, beneficiando a más de 30.000 alumnos en la región. También destaca la rebaja de listas de espera en salud mental, atenciones oncológicas y cirugías electivas; y las conservaciones de Cesfam en Calama y Antofagasta, así como la firma de un convenio con Serviu por casi 9 mil soluciones habitacionales para la región.

"No guardamos en un cajón las buenas ideas, es más rescatamos iniciativas que estaban a punto de perderse por falta de recursos y las priorizamos, como por ejemplo el "Ampliación Agua Potable La Chimba: \$2.600 millones", "Mejoramiento Borde Costero Los Pinares: \$4.000 millones", "Hospedería Hogar de Cristo: \$2.095 millones", Prefectura PDI Tocopilla: \$3.700 millones", "Restauración Pedro de la Barra: \$3.200 millones", "Restauración Museo Mejillones: \$2.400 millones", indicó.

### Estrategia Regional Minera para el bienestar

Díaz asegura que su gestión abrió camino para una nueva forma de gobernar; colaborativa y con liderazgo regional, en la que impulsó la nueva Estrategia Minera Regional para el bienestar de las personas (EMRA 2023-2050), el primer Centro NANEAs del país y la primera política preventiva de cáncer; "también fuimos la primera región después de la metropolitana en contar con buses eléctricos y nos convertimos en Unidad Ejecutora de proyectos, rescatamos el Complejo escolar Corvallis que llevaba cinco años abandonado y en sólo ocho meses logramos sacarlo y beneficiará a todas las familias del sector norte de Antofagasta".

Ricardo Díaz reconoce que aún hay muchos desafíos; como el sistema de cámaras de televigilancia para toda la región, iniciativa levantada por carabineros y que espera se apruebe con prontitud. Destacando además compromisos concretos para diversificar la economía regional a través del hidrógeno verde, energía solar, litio y el corre-

dor bioceánico, con una nueva industria de alimentos, además de un centro para armado de satélites, tres nuevas escuelas y cinco CESFAM en la región, que ya comenzaron su diseño. Así como el Centro Oncológico para Calama, la Universidad para El Loa y el Centro de Formación Técnica para Tocopilla. "Ofrecemos menos diagnósticos y más soluciones, menos promesas y más acciones, por eso es importante elegir bien y no dejarse engañar por falsas noticias e ir a los hechos, para no perder la oportunidad de lograr una mejor región, una región de bienestar", concluyó Díaz.

